



Rev Mex Med Forense

ISSN: 2448-8011

Editorial: 1er. y 2do. Foro Multidisciplinario en Salud del CESS

Barranca-Enriquez, Antonia; Romo-González, Tania

Si bien, la Organización Mundial de la Salud (OMS) ha definido a la salud como un estado de completo bienestar físico, mental y social, y no solamente la ausencia de afecciones o enfermedades desde hace ya muchas décadas y ha puesto énfasis en la complejidad e integralidad del concepto; en la práctica, la salud aún se concibe como partes de una maquinaria que pueden ser arregladas y reemplazadas de manera aislada.

Asimismo, uno de los grandes supuestos de nuestra sociedad es que la medicina, las formas de transporte y comunicación global, los valores y creencias que dan sentido a la vida, la mecanización de la fuerza productiva y su incrementada capacidad de influenciar nuestro entorno, han mejorado la forma de vida de billones de habitantes de las sociedades industriales. No obstante, también hay una gran disparidad e injusticia social, un mercado

deterioro ambiental y una distorsión en la identidad de nuestra especie que ponen en peligro no solo nuestro bienestar y el de la tierra sino también las de futuras generaciones.

El Centro de Estudios y Servicios en Salud (CESS) de la Universidad Veracruzana, desde su fundación, hace ya mas de treinta años, siempre ha puesto de manifiesto que la promoción de la salud y la atención de la enfermedad siempre será mas fructífera cuando los distintos niveles de la salud (física, emocional, mental, social y ambiental) son tomados en cuenta y más aún cuando los profesionales de la salud se unen desde perspectivas multi, inter y transdisciplinarias en pro de esta. No obstante, es necesario insistir y promover este tipo de abordajes en la formación de los profesionales de la salud y la comunidad en general para educar en el autocuidado y la responsabilidad para habitar en ambientes y sociedades más solidarias y sanas.

Es en este sentido que el CESS, planteó para visibilizar y formar en este tipo de propuestas el **Foro Multidisciplinario en Salud del CESS**, el cual actualmente ya tiene dos ediciones, la primera encaminada a **“El impacto de la alimentación en la salud integral”** y en su segunda edición por cuestiones de atender la pandemia se titulo **“COVID 19- Una mirada desde la transdisciplina”**. Cabe destacar que el CESS es un espacio para la formación de los pasantes de las distintas disciplinas en salud que tiene la Universidad Veracruzana, por lo que, los foros se crearon como una forma de reconocimiento y vinculación con los egresados y motivar a los estudiantes próximos a insertarse en el medio laboral al hacerlos participe de las diversas áreas en las que pueden desempeñarse al ver a través del ejemplo a los diversos ponentes. De manera adicional a las ponencias orales por inviación y mediante una convocatoria a la comunidad universitaria de la Región Veracruz, se estableció que también se recibirían trabajos en la modalidad cartel.

En dos los Foros se tuvo un registro de 18 propuestas de las cuales 8 fueron del 1er Foro y del 2do. Foro 10, y dan contexto a este número especial de la Revista Mexicana de Medicina Forense y Ciencias Salud que presentamos a continuación.